

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



HOMENAJE. Moscú, agosto 17. (AP). El presidente Tito de Yugoslavia (atrás), rinde homenaje ante la tumba del soldado desconocido en el Kremlin, durante su visita oficial a Moscú.

Derecho de Estados a elegir su camino defienden 2 líderes

Moscú, agosto 17. (Latin-Reuters). (Por Charles Brenner). El presidente Josip Broz Tito, de Yugoslavia, se reunió hoy en esta capital con el líder soviético Leonid Brezhnev, poco después de haber insistido en el derecho de cada partido comunista a seguir su propio rumbo. Ambos presidentes que se habían entrevistado en Belgrado en noviembre último, conversaron sobre cooperación soviético-yugoslava y otros asuntos internacionales, en una atmósfera cálida y amistosa, según informó la agencia oficial de noticias TASS.

También conversaron acerca de las relaciones interpartidarias y el movimiento comunista mundial. La diferencia entre Moscú y Belgrado se ahondó con los ataques soviéticos al "eurocomunismo" que sostienen los partidos comunistas de Europa Occidental, en disidencia

— Pasa a la página 59 —

Permitir a Puerto Rico su autodeterminación pide Cuba

Naciones Unidas, agosto 17. (AP). (Por William N. Oatis). Cuba propuso hoy formalmente que el comité especial de descolonización de las Naciones Unidas exhorte a los Estados Unidos a permitir que el pueblo de Puerto Rico ejercite su autodeterminación y tome "decisiones libres" sobre su situación política, a través de mecanismos de su propia elección. Un diplomático que participó en la preparación de la resolución presentada por Cuba afirmó que ésta podría ser aprobada por 16 ó 17 de los 24 votos de los miembros del comité.

Los Estados Unidos, que no integran el comité, dijeron que la discusión sobre Puerto Rico es "improcedente" porque alegan que los puertorriqueños han ejercido su autodeterminación al elegir la fórmula de Estado libre asociado en 1952.

— Pasa a la página 78 —

Juez defensor de derechos civiles será Director FBI

Washington, agosto 17 (AP). (Por Margaret Gentry). El presidente Jimmy Carter proyecta designar a Frank Johnson, un juez del sur con abundantes antecedentes en favor de los derechos civiles, como director del FBI —Oficina Federal de Investigaciones—, dijeron fuentes gubernamentales dignas de crédito. Se anticipó también que la Casa Blanca anunciará hoy que Carter enviará la proposición al Senado, que debe ratificar la designación. Culmina así un proceso de siete meses destinado a seleccionar al jefe del organismo de 8.000 miembros.

— Pasa a la página 78 —

Carter y el procurador general Griffin Bell eligieron al juez de distrito para suceder a Clarence M. Kelly después de rechazar a cuatro candidatos seleccionados por un comité designado al efecto por el presidente. dieron las fuentes.

Con Johnson, que es republicano, Carter y Bell pueden contar con un candidato que posiblemente encontrará poca o ninguna oposición en las audiencias del Senado. La designación de Johnson seguramente satisfecerá a los grupos civiles que atacaron al FBI en la década de 1960 por presuntamente no hacer caso de las denuncias de malos tratos contra activistas negros del sur.

Rompehielos llega por Ira. vez al Polo Norte

Moscú, agosto 17. (AP). El rompehielos atómico soviético Arktika logró llegar hoy al Polo Norte, siendo el primer buque de superficie que alcanza el techo del mundo, informó la televisión soviética.

La televisión moscovita interrumpió su noticiero de la noche para anunciar que el buque había llegado al polo a la 01:00 GMT.

"El sueño de generaciones de marineros y exploradores polares ha sido logrado", dijo el locutor, quien calificó la hazaña de "extraordinaria nueva victoria de la ciencia y la tecnología soviéticas". En transmisión poste-

rior, la radio de Moscú dijo que la tripulación del rompehielos dedicó su triunfo al sexagésimo aniversario de la revolución rusa, que se celebra este año.

Añadió que la tripulación, encabezada por el ministro de la Marina Mercante Timofeu Gujenko y el capitán del barco, Kuchiyev, colocaron una placa conmemorativa en el polo geográfico.

La placa tiene el escudo soviético, el nombre del buque, las coordenadas y la fecha, dijo la radio.

Los marinos enviaron un mensaje de felicitación. — Pasa a la página 30 —

A punto de sufrir atentado rey Juan Carlos y Suárez

Palma de Mallorca, Islas Baleares, 17 (AP). La policía informó hoy de una carga explosiva colocada bajo un puente sobre el cual había cruzado poco antes en

— Pasa a la página 52 —

Somalia advierte guerra si Etiopía recurre a extranjeros

Nairobi, agosto 17 (AP). (Por John Edlin). Somalia ha declarado que se "vería obligado a entrar en guerra" si la vecina Etiopía recurre a tropas extranjeras para combatir a los guerrilleros secesionistas que operan en la región meridional de Ogaden, con el apoyo de Mogadiscio. La radio somali, tras decir específicamente a Cuba y otras naciones no identificadas que no deben involucrarse en la lucha de Ogaden, reiteró sus advertencias sobre una posible guerra abierta entre los dos territorios africanos.

Addis Abeba, entretanto, recibía con aparente calma el informe de que el presidente somali, Siad Barre, había ordenado la movilización general "ante el peligro de una invasión etíope", según despacho distribuido hoy por la agencia oficial yugoslava (Tanjug).

— Pasa a la página 52 —



GOLPEADO. Nueva York, agosto 17 (AP). Michael Goldsmith, corresponsal de AP, dijo que fue golpeado y encadenado durante su encarcelamiento de 30 días en el imperio central africano.

Paraguay respeta derechos humanos se afirma a Todman

Asunción, agosto 17 (AP). (Por Oscar J. Serrat). El funcionario norteamericano Terence Todman, secretario de Estado adjunto para asuntos interamericanos, se reunió con el general Alfredo Stroessner, el presidente del Paraguay, de 67 años, que ha estado en el poder desde 1954. Todman informó al general Stroessner de la preocupación por el respeto a los derechos humanos en la administración del presidente Jimmy Carter y el presidente dijo al visitante que en el Paraguay los derechos son respetados según fuentes cercanas a las discusiones.

Antes, sin embargo Todman se reunió con grupos de disidentes y pro derechos humanos que denunciaron violaciones a estos derechos.

Paraguay ha sido frecuente blanco de acusaciones interna-

cionales en este sentido.

Todman llegó aquí ayer en la tercera etapa de una gira por cuatro países gobernados por militares en el cono sur latinoamericano, viaje que se ha caracterizado por la cuestión de los derechos humanos. Todman ya estuvo en Chile y la Argentina, y esta tarde partirá para el Uruguay.

— Pasa a la página 51 —

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



ADMIRADORES. Memphis, Tenesi, agosto 17 (AP). Simpatizantes de Elvis Presley, el rey de la música rock, frente a la residencia del cantante. Ídolo

de la juventud en años pasados que aún gozaba de enorme popularidad.